

OCDE trabaja para lograr crecimiento incluyente: Gurría (El Financiero 14/10/15)

OCDE trabaja para lograr crecimiento incluyente: Gurría (El Financiero 14/10/15) NOTIMEX
economias@elfinanciero.com.mx Miércoles, 14 de octubre de 2015 GUADALAJARA.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que agrupa a 34 países, trabaja para documentar las áreas que se tienen que atender, con el fin de lograr un crecimiento incluyente, afirmó su secretario general José Ángel Gurría. En el marco de la inauguración del Quinto Foro Mundial de la OCDE "Transformando las políticas, cambiando vidas", Gurría expuso que el sueño de este organismo "es asegurarnos de que estamos diseñando mejores políticas para una vida mejor en beneficio de los mexicanos del mañana". Indicó que el objetivo primordial de este foro mundial de expertos en el tema, es documentar las áreas que se tienen que atender para un crecimiento incluyente, es decir, políticas que se enfoquen para que el pueblo esté más parejo. En ese sentido, comentó que en las últimas tres décadas ha caído el salario en el 40 por ciento de la población de muchos de los países que integran la OCDE, además que un importante porcentaje de personas en edad productiva, viven de la informalidad. El secretario general del organismo refirió que se han desacelerado las economías y se han estancado a bajos niveles, de tal manera que el desempleo ha crecido especialmente entre los jóvenes y calificó al fenómeno como cicatrices sociales, "por el escaso margen de maniobra en el terreno del gasto público para apoyar a los más vulnerables". Gurría consideró por ello que hay mucho por hacer para borrar las cicatrices de las crisis y reducir la desigualdad. Apuntó también que será insuficiente la sola reactivación del crecimiento económico, y argumentó que lo anterior se ha demostrado en anteriores períodos de crisis. Indicó que la notable expansión que experimentaron los mercados emergentes en los últimos años, que había actuado como motor de la economía mundial, ahora se diluyó por la desaceleración por la que atraviesan. Aseguró que la utilidad de los conocimientos acumulados, los objetivos y metas, así como indicadores en los que trabaja la OCDE se enfocan en saber hacia dónde vamos, a fin de poner en marcha las nuevas políticas y dar seguimiento también a los avances registrados. Agregó que la OCDE es como el 'GPS' para avanzar en esos objetivos, siempre centrados en el bienestar de los ciudadanos, de tal manera que lo que se recibe en esta magna reunión de expertos de todo el mundo será fundamental para establecer nuevos enfoques. José Ángel Gurría dijo que en la tarea estadística el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de los organizadores de este foro, se ha convertido en uno de los pilares fundamentales a nivel mundial. "México hace un importante esfuerzo por mejorar su información estadística, gracias al Instituto Nacional de Estadística y Geografía, recalcó Gurría. El Evento El foro que se lleva acabo en Guadalajara reúne a 700 expertos de todo el mundo, que perfeccionarán la forma en que se miden los principales indicadores de vida, "utilizamos el marco de bienestar para otros análisis, estamos haciendo estudios económicos por país", indicó el dirigente de la OCDE. Es la primera vez que se celebra un Foro de esta índole en el continente americano. Los Foros anteriores se realizaron en Palermo (Italia, en 2004), Estambul (Turquía, en 2007), Corea (en 2009) y en Nueva Delhi (India, en 2012). Juan Carlos Huerta / corresponsal